
 
Minuta de la reunión virtual entre el Departamento de Artes de Pesca del INIDEP y 

CeDePesca 

28 de Abril de 2023 

El día 28 de abril se realizó una reunión virtual con el Investigador Ricardo Roberto Roth del 
INIDEP y por CeDePesca Ángel Díaz, con la finalidad de conocer las actividades planificadas 
durante el 2023 del Departamento de Artes de Pesca del INIDEP, que pueda tener relación con 
los PROME de merluza común flota congeladora. 

Merluza común  

El Investigador, informó que en relación a los resultados de las pruebas realizadas en 2021, con 
los copos de malla cuadrada y malla T90 y dispositivo de condrictios en la pesquería de merluza 
común, se realizaron las modificaciones y se construyeron los copos, mientras que el dispositivo 
de condrictios ya está casi listo, informo que la planificación anual contempla una campaña de 
investigación dirigida a la merluza común y están a la espera, cabe resaltar que en 2022 no se 
realizó ninguna campaña para realizar dichas experiencias. 

En cuanto a las embarcaciones de investigación del INIDEP indicó que actualmente el Holmberg, 
está en dique y el Angelescu recién inició una campaña de condrictios, hay que resaltar que las 
pruebas de dispositivos de la pesquería de merluza común están enmarcadas en el convenio 
FAO (Fortalecimiento de la gestión y protección de la biodiversidad costero marina en áreas 
ecológicas clave y la aplicación del enfoque ecosistémico de la pesca GCP/ARG/ 025/GFF), por 
lo que no podría realizarse en un barco comercial o asociados al PROME, estamos a la espera 
que nos asignen días de barco, se espera que se realice antes de fin de 2023.  

Díaz mencionó que actualmente estamos trabajando en el PROME de merluza común con un 
programa de observadores privados, que servirá para fundamentar protocolos internos de las 
empresas sobre buenas prácticas pesqueras para especies ETP y captura incidental, por lo que 
se consultó si el INIDEP en algún momento ha realizado algún tipo de recomendación o código 
para esta pesquería? 

El Investigador indicó que él departamento de Artes del INIDEP no lo ha realizado, y cree que 
otros programas tampoco, pero que recientemente el departamento de Condrictios elaboró un 
Manual de Buenas prácticas de pesca y devolución de peces cartilaginosos, capturados por la 
flota comercial argentina.  

Díaz consultó sobre la comisión de Baycatch, si puede compartir las actas de las reuniones? El 
investigador desconoce si hay actas, pero compartirá los informes que el INIDEP presenta. 

Informes compartidos por el Investigador: 

Informe de reunión introductoria de la comisión de trabajo para fortalecer las medidas de 
reducción del bycatch en las pesquerías argentinas con el sector privado. Inf. Nº002/2021 

Informe del segundo taller de la comisión de trabajo para fortalecer las medidas de reducción 
del bycatch en las pesquerías argentinas. Inf. Nº003/2021 

Informe del cuarto taller de la comisión de trabajo para fortalecer las medidas de reducción del 
bycatch en las pesquerías argentinas. Inf. Nº085/2021 



 
Informe de la quinta reunión de la comisión de trabajo para fortalecer las medidas de reducción 
del bycatch en las pesquerías argentinas. Inf. Nº020/2022 
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